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午前１０時００分 開会 

（出席議員 １３名） 

 

 

◎開会宣告・開議宣告 

○議長（村上和子君） 御出席まことに御苦労に存じます。

ただいまの出席議員は１３名でございます。 

 これより令和３年第３回上富良野町議会臨時会を開会

いたします。 

直ちに本日の会議を開きます。 

本日の議事日程は、あらかじめお手元に配付したとお

りであります。 

 

 

◎議会運営等諸般の報告 

○議長（村上和子君） 次に議会運営等諸般の報告をいた

させます。 

 事務局長。 

○事務局長（深山 悟君） 御報告申し上げます。 

本臨時会は、５月２８日に告示され、同日議案等の配付

を行い、その内容につきましては、お手元に配付の議事日

程のとおりであります。 

本臨時会に提出の案件は、町長から提出の議案２件で

あります。 

本臨時会の説明員につきましては、町長以下、関係者の

出席を求め、別紙配付のとおり出席しております。 

欠席の議員の報告をいたします。２番北條議員から一

身上の都合により欠席届が提出されておりますので、ご

報告いたします。 

以上であります。 
○議長（村上和子君） 以上をもって、議会運営等諸般の

報告を終わります。 

 

 

◎日程第１ 会議録署名議員の指名について 

○議長（村上和子君） 日程第１ 会議録署名議員の指名

についてを行います。 

 会議録署名議員は、会議規則第１２７条の規定により、

議長において、 

  ３番 髙 松 克 年 君 

   ４番 中 瀬    実 君 

を指名いたします。 

 

 

◎日程第２ 会期の決定について 

○議長（村上和子君） 日程第２ 会期の決定についてを

議題といたします。 

 お諮りいたします。 

本臨時会の会期は、本日１日間といたしたいと思いま

す。これに御異議ございませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（村上和子君） 御異議なしと認めます。 

 よって、会期は本日１日間と決定いたしました。 

 

 

◎日程第３ 議案第１号 

○議長（村上和子君） 日程第３ 議案第１号泉町南団地

町営住宅外構整備工事請負契約書の締結について、を議

題といたします。 

提出者から提案理由の説明を求めます。 

建設水道課長。 

○建設水道課長（狩野寿志君） ただいま上程いただきま

した、議案第１号泉町南団地町営住宅外構整備工事請負

契約の締結について、提案の要旨を御説明申し上げます。 

本事業は、国土交通省の補助採択を受けまして、平成２

５年度より町営住宅建替事業を実施している団地で、本

年度におきましては団地内の外構整備事業を行うことで、

先般、入札を執行したところであります。   

工事内容につきましては、敷地内通路としまして延長

２１０ｍ、駐車場としまして縦５．０ｍ、横２．５ｍの区

画で６４台分の駐車スペース、団地内園路としまして延

長４６０ｍ、排水設備としまして暗渠及び明渠の排水路

４９４ｍを施工するものであります。 

上程いただきました本工事につきましては、事後審査

型条件付き一般競争入札を行い、町内業者３社を含む４

社の参加があり、去る５月２４日に入札を行った結果は、

高橋建設株式会社が７，４４８万円で落札し、消費税を加

えまして、本議案の８，１９２万８，０００円の契約金額

となったところであります。 

それでは以下、議案を朗読し、提案理由の説明にかえさ

せていただきます。 

議案第１号を御覧ください。 

議案第１号泉町南団地町営住宅外構整備工事請負契約

の締結について。 

泉町南団地町営住宅外構整備工事の請負契約を次によ

り締結するため、議会の議決に付すべき契約及び財産の

取得又は処分に関する条例第２条の規定により、議会の

議決を求める。 
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 記。 

 １、契約の目的、泉町南団地町営住宅外構整備工事。 

 ２、契約の方法、一般競争入札による。 

 ３、契約金額、８，１９２万８，０００円 

 ４、取得の相手方、空知郡上富良野町錦町１丁目１番２

０号、高橋建設株式会社、代表取締役北川昭雄。 

 ５、工期、契約の日から令和４年１月３１日。 

以上で議案第１号泉町南団地町営住宅外構整備工事請

負契約の締結についての説明といたします。 

御審議賜りまして、議決くださいますよう、お願い申し

上げます。 

○議長（村上和子君） これをもって提案理由の説明を終

わります。 

 これから議案第１号について質疑に入ります。 

１２番小田島久尚君。 

○１２番（小田島久尚君） ちょっとお伺いします。工事

内容を今説明がありましたが、全体工事内容でまだ残っ

ている部分があるのかちょっとお伺いをしたいと思いま

す。 

○議長（村上和子君） 建設水道課長、答弁。 

○建設水道課長（狩野寿志君） ただいま１２番小田島議

員からの御質問でございます。 

今後の予定としましては、５号棟の建設工事、それから

幼児遊園。これの工事が今後に行う工事の予定となって

います。 

以上です。 

○議長（村上和子君） １２番小田島久尚君。 

○１２番（小田島久尚君） 今後ですけども、今回の年度

当初の予算が、１億１,６００万円ということで、残額が

契約残が３,４００万ほど残っているということで、ちょ

っと質問して、その部分についてまだ工事が残っていて

２期工事があるかどうかということをお伺いしました。 

○議長（村上和子君） 建設水道課長、答弁。 

○建設水道課長（狩野寿志君） ただいま１２番小田島議

員からの御質問にお答えします。 

 予算の方、１億１，６００万円ということであったので

すが当初、平成２７年に当初設計を行いまして、その時の

工事から、物価上昇分ということで単価アップ等をみて

おりまして、今回予算計上させていただいたところでご

ざいます。今回、設計の方が、今年の２月に設計を行いま

してその中で中身の精査といいますか、家庭菜園ですと

か、そういういろんな項目があるんですけれども、中身を

少し見直ししまして、今回工事費を少し下げてというこ

とで、今回この工事金額での契約ということで上程させ

ていただいていたところでございます。 

以上です。 

○議長（村上和子君） １２番小田島久尚君。 

○１２番（小田島久尚君） 大変基本的な質問で申し訳な

いんですけれども、３,４００万の残がでたというところ

で、この残というのは国と地方債と一般財源という形で

予算が組まれていますが、これは、国の方のこの契約によ

って少なくなる、地方債を下げるとか、いうことになるの

か、取扱い、今後の残というのはそのまま残して例えば、

予備費になるとか、その辺どういう承知をされているの

か、お伺いをしたいと思います。 

○議長（村上和子君） 建設水道課長。 

○建設水道課長（狩野寿志君） ただいま、１２番小田島

議員からの御質問お答えします。補助申請の方は終わっ

てまして今後、この後工事が終わりまして実績報告をし

ます。その時に、当然工事費が減となりますし、地方債の

方も減額となりますので、それにつきましては、事業が終

わり次第、補正予算で減額補正という形で進めさせてい

ただきたいというふうに考えおります。 

 以上です。 

○議長（村上和子君） ほかにありますか。 

５番金子益三君。 

○５番（金子益三君） 参考までにお知らせいただきたい

のですが、３社、町内業者３社、他合わせて合計４社とい

うことでした。２番の落札の金額及び、この７,４４８万

円の落札率についてお伺いしたいことと、あと、合わせて、

私も現地に何回か行ったのですが、相当地盤が緩いとい

うか柔いんですが、その辺についての砂利の圧とかとい

うのは、ある程度、規格等は大丈夫なのかお伺いします。 

○議長（村上和子君） 建設水道課長、答弁。 

○建設水道課長（狩野寿志君） ただ今５番金子議員から

の御質問にお答えさせていただきます。 

まず、入札の中の２番札でございますが、株式会社アラ

タ工業様が７,４９０万で２番札となってございます。落

札につきましては、９７．６９％でございます。それとも

う一点、地盤が非常に悪いのではないかということでご

ざいますが、当然、駐車場と通路を整備しますので、当然、

土の置き換えといいますが、切込み砂利で事業を行いま

してその辺は、不陸のないような形で工事の方を整備さ

せていただきたいというふうにおもっております。 

以上です。 

○議長（村上和子君） ほかにございませんか。 

７番米沢義英君。 

○７番（米沢義英君） お伺いいたします。今工事におい

て、仕様書、契約書等を見ましたら、業者の方から申請が

あれば、前払い金を支給できるという制度があると思い

ますが、この点は、仕様書に基づいて活かせるという形で
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確認してよろしいのかどうなのかその点、前払い金等に

ついてお伺いをいたします。 

 二つ目については、工事の進捗状況というのが常に、点

検されなければならないかというふうに思います。町に

おいても、当然その立場から監督員を２名ぐらい配置す

るとなっているかなと思いますが、どういう工事の進捗

状況は、いつどういう時点で進捗が進んでいるのかどう

なのか、点検されるのかどうなのかこの点お伺いしてお

きたいというふうに思います。 

あとは、団地内でいろいろと物を作っている方もいら

っしゃると思いますのでわからないですけれども、工事

が始まりますよという案内ですね。おそらく事前に配布

するんだろと思いますが、その点と合わせて、工事の着工

の予定日等が分かればお知らせいただきたいと思います。

わからなければ良いです。 

○議長（村上和子君） 建設水道課長。 

○建設水道課長（狩野寿志君） ７番米沢議員からの御質

問にお答えいたします。前払い金制度がありますので、当

然業者の方から前払い金を受けたいということであれば、

前払い金の手続きを行いまして、１０分の４に相当する

金額の範囲内での支払いというのを進めていきたいと思

っております。 

 あと、進捗状況につきましては当然のことながら、監督

員、補助監督員を定めまして、打ち合わせ等、もしくは、

現場の方にも随時行きまして請負業者からの進捗状況、

それから工期を当然定めますから工期、工事進捗状況な

ども確認していきながら進めていきたいというふうに考

えております。あと、入居者につきましては、当然、工事

が終わりまして契約をまずするんですけれども、決まり

次第、町内会長さん、管理人さんを通じまして一軒一軒回

るわけにはいかないものですから、まずそういう形でお

知らをせしたいと思います。当然のことながら、重機の入

る、バックホウとかも入りますし、ダンプも入りますので、

そういう時には住民の方にもお知らせいたしまして、当

然、安全な対策を講じながら工事の方を進めていきたい

と考えおりますので御理解いただければと思います。 

以上です。 

○議長（村上和子君） ほかにございますか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

なければ質疑を終了いたします。 

これから討論を行います。討論はありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

討論なしと認めます。 

 これから議案第１号を採決いたします。 

本件は、原案のとおり決定することに賛成の方は、御起

立願います。 

(賛成者起立) 

○議長（村上和子君） 起立多数であります。 

 よって、議案第１号泉町南団地町営住宅外構整備工事

請負契約の締結については、原案のとおり可決されまし

た。 

 

 

◎日程第４  議案第２号 

○議長（村上和子君） 日程第４ 議案第２号財産の取得

について（小型ロータリ除雪車）を議題といたします。 

提出者から提案理由の説明を求めます。 

建設水道課長。 

○建設水道課長（狩野寿志君） ただいま上程いただきま

した、議案第２号財産の取得について（小型ロータリ除雪

車）につきまして、提案の要旨を御説明申し上げます。 

今回、財産取得といたしまして、防衛省の特定防衛施

設周辺整備調整交付金の補助を受けまして、小型ロータ

リ除雪車を取得するものであります。目的といたしまし

ては冬季間の歩道の除雪を行い、交通障害を軽減するこ

とを目的とするものであります。 

車両の概要につきましては、今回取得する小型ロータ

リ除雪車は最大除雪幅が１．０ｍであり、作業操作性が容

易で狭隘な歩道にも対応できるものとなっております。 

上程いただきました本件財産の取得につきましては、

去る５月２７日に指名競争入札を行った結果は、北海道

川崎建機株式会社旭川支店が９９２万円で落札し、消費

税を加えまして本議案の１，０９１万２，０００円の契約

金額となったところであります。 

それでは以下、議案を朗読し、提案理由の説明にかえさ

せていただきます。 

議案第２号を御覧ください。 

議案第２号財産の取得について。 

ロータリ除雪車（１．０ｍ/２００ｔ級、油圧チップバ

ック）を次により取得するため、議会の議決に付すべき契

約及び財産の取得又は処分に関する条例第３条の規定に

より、議会の議決を求める。 

 記。 

 １、取得の目的、ロータリ除雪車（１．０ｍ/２００ｔ

級、油圧チップバック）。 

 ２、取得の方法、指名競争入札による。 

 ３、取得金額、１，０９１万２，０００円 

 ４、取得の相手方、旭川市永山２条９丁目１番３３号、

北海道川崎建機株式会社旭川支店、支店長熊谷伸哉。 
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 ５、納期、令和３年１２月２０日。 

以上で議案第２号財産の取得についての説明といたし

ます。 

御審議賜りまして、議決くださいますよう、お願い申し

上げます。 

○議長（村上和子君） これをもって提案理由の説明を終

わります。 

 これから議案第２号について、質疑に入ります。 

４番中瀬実君。 

○４番（中瀬実君） 財産の取得について今、提案理由

が説明をされましたけれども、歩道の除雪のためのいわ

ゆる除雪車というこでお聞きをいたしました。この排雪

車というか除雪車というべきかこのことの表記について

間違いがないのかを確認したいと思います。いわゆる、ロ

ータリ除雪車の幅１メートル、そして、いわゆる２００ト

ン級、これ、２０トンではなく２００トンなんですか本当

に。 

○議長（村上和子君） 建設水道課長。 

○建設水道課長（狩野寿志君） ただいま４番中瀬議員か

らの御質問にお答えします。除雪幅につきましては、１．

０メートル、除雪幅１．０メートル級の２００トン級とい

うことでございます。 

以上です。 

○議長（村上和子君） ４番中瀬実君。 

○４番（中瀬実君） 今回買うことになった、この除雪車、

いわゆるこの除雪車を買いたいということで町は指定を

してこのいわゆる除雪車を買ったということで認識して

いいんですか。それと、先ほどもう一度確認しますけれど

も、幅１メートル、２００トン、私、これ常識的に考えら

れないと思いますよ。２０トンだと思いますけれどもど

うですか。 

○議長（村上和子君） 建設水道課長。 

○建設水道課長（狩野寿志君） ただいま、４番中瀬議員 

からの御質問にお答えします。まずは、２００トン級とい

うのは１時間あたりに飛ばせる除雪の量のことを示して

いるところでございます。 

以上です。 

○議長（村上和子君） ４番中瀬実君。 

○４番（中瀬実君） 投雪する量。それは時間あたり。そ

ういう表記の仕方が一般的な除雪車の表記がそういうこ

とでの一般的に表記されているということで理解してい

いですか。 

○議長（村上和子君） 建設水道課長。 

○建設水道課長（狩野寿志君） ４番中瀬議員の御質問に

お答えします。１時間当たりの飛ばす雪の量が２００ト

ンということの表記でございます。 

以上です。 

（会場より答弁漏れがあるとの声あり。） 

大変失礼いたしました。４番中瀬議員の質問にお答え

します。町の方の除雪幅と雪の排雪する量、これを指定し

まして入札を行ったところでございます。機械を指定し

たということです。 

○議長（村上和子君） ほかにございますか。 

１０番今村辰義君。 

○１０番（今村辰義君） 何点か確認というか質問をした

いと思います。 

通常こういった機械を買うときは、性能だとかメーカ

ーだとかですね、そういったものを選定して一般競争入

札やると思うのですけれども、なぜ、指名競争入札にした

のか理由があると思うのですね。それをお聞きしたいの

とたぶん、使い慣れた機材の性能の向上したやつを買う

とかそういう理由があると思うんですね。そういうこと

とか、指名競争入札にあたってどういったことを着意さ

れたのかについてお聞きしたいと思います。 

○議長（村上和子君） 建設水道課長。 

○建設水道課長（狩野寿志君） ただいま１０番今村議員

の御質問にお答えをいたします。 

指名競争入札にしたということで、小型ロータリ除雪

車ということで、なかなかメーカー的にも日本国内で２

社くらいしかメーカーがないもんですから、２社の取り

扱っている会社に対しまして指名競争入札を行ったとこ

ろでございます。小型ロータリはなかなか、メーカー自体

も少なかったことから２社で指名競争入札を行ったとい

うところであります。 

以上です。 

○議長（村上和子君） ほかにございませんか。 

８番荒生博一君。 

○８番（荒生博一君） 一点だけ確認いたします。納期が

１２月２０日ということで、本来、通学される生徒さんと

か向け等に配慮をするのであれば１か月くらい早くても

良いのかなという感じするのですが、これは、受注生産と

いうか、オーダーしてここまでの期間を要して物が上が

り、この納期となったのか。もしくは、向こうの提示どお

りそのまま受けるのか、その点を確認させていただきま

す。 

○議長（村上和子君） 建設水道課長。 

○建設水道課長（狩野寿志君） ８番荒生議員の御質問に

お答えいたします。 

 納期の方が、約６カ月期かかるというふうになってご

ざいます。今回、契約いたしまして目途としては１１月中

には何とかならないかなというところでメーカーの方と
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は協議をしているところでございます。本格的な歩道の

排雪というか除雪が始まるのは１２月の頭から中ごろと

なりますので、当然のことながらそれまでには納品して

いただくとうことで、メーカーとは打合せをしていると

ころでございます。 

以上です。 

○議長（村上和子君） ほかにございませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

なければこれをもって質疑を終了いたします。 

これから討論を行います。討論はありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

討論なしと認めます。 

 これから議案第２号を採決いたします。 

本件は、原案のとおり決定することに賛成の方は、御起

立願います。 

(賛成者起立) 

○議長（村上和子君） 起立多数であります。 

 よって、議案第２号財産の取得について（小型ロータリ

除雪車）は、原案のとおり可決されました。 

 

 

◎閉会宣告 

○議長（村上和子君） 以上をもって、本臨時会に付議さ

れた案件の審議は全部終了いたしました。 

 これにて、令和３年第３回上富良野町議会臨時会を閉

会といたします。 

午前１０時２４分 閉会 
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